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一般質問提出 

議員氏名 
質問事項 質問の要旨 答弁者 

１ 河内 克也 

放課後児童クラブ健

全育成事業(学童保

育)の更なる充実に

ついて 

 村営放課後児童クラブは、子育て世帯が安心して働き続けていくために重要な

役割を果たしている。今、自治体間生き残り競争の中、村は安心して子供を産

み育てることが出来る社会をつくること。そして、子ども目線で保護者のニー

ズを把握し、学童保育の更なる充実(質の向上)を図ることが求められている。 

①  村内３施設の状況(設置運営基準＝定員・スペースへの対応、待機児童の有

無、支援員の働く環境等)と参酌基準への考え方 

② 質の向上のための保護者のニーズ把握の方法と今後の運営計画について伺う 

村 長 

村民を浸水・冠水か

ら守る中小河川の 

堆積土砂対策等につ

いて 

 国は熊本地震後、阿蘇山直轄砂防事業(砂防堰堤等整備)、県も管理河川で計

画的に浚渫事業を実施していただいている。村でも管理６７河川において、氾

濫防止対策を講じているが、手つかずの河川に近い住宅の村民の不安の声を聞

く。 

  村民を浸水・冠水から守るため 

①  堤防や河
か

道
みち

、土砂堆積、樹木繁茂状況、護岸の破損状況等の定期な点検の

実施と地域の要望把握の状況 

②  調査後、優先度が高い箇所の浚渫や伐採などの必要な措置を講じるスケジ

ュール(計画)について問う 



令和５年第２回定例会 一般質問一覧表 

2 

２ 坂田 正也 

交通弱者や買物弱者

へ配慮した施策につ

いて 

高齢者への政策として交通弱者や買物弱者へ配慮した施策について具体的な

取り組みを問う。 
村 長 

３ 橋本 功 
人口減少と継続可能

な対策等について 

①  全国的に人口減少と少子化対策が喫緊の課題となっている。 

本村では、平成 25年には人口 12，000人であったが、10年経過した今日で

は 10，140人と急激に減少している。村長は将来を見据えた人口減少及び少子

化対策をどのような取り組みを考えておられるか。 

 

② 企業誘致が必要と考えるが、県と連携して誘致できないか問う。 

村 長 
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３ 橋本 功 
農業公社経営につい

て 

①  農地バンクについて令和 4年 10ｈa、令和 5年 10ｈaとなっているが達成

できていない。今後達成できるのか。 

 

②  そば価格補填事業について、令和 5年から価格補填を廃止は知っている

が、物価高騰等を受けている。農業経営の継続・安定を図って行くことは重

要であり、支援策を考えておられるか。 

 

③  農作業受託業務について、そばの刈り取り、乾燥調整、販売を行っている

のは、農業公社事業と異なるため、担い手の育成に弾みがつかない。そばの

販売に関わることが必要か。 

村 長 

４ 今村 竜喜 

南阿蘇鉄道全線開通

に向けての取組みに

ついて 

① 中学生の通学利用について以前質問し、その後は。 

 

② 村内にある各駅において、周辺の活力を見い出せないか。 

村 長 
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４ 今村 竜喜 行財政改革について 

① 震災前と比較して予算が膨らんでいる原因は。また、震災前に戻す考えは。 

 

② 予算査定での村長政策への査定は。 

 

③ 予算を再検討して、村民サービスに重点を。 

村 長 

５ 辰巳 和美 
中高生に対する就学

支援制度について 

寮生・下宿・通学・自転車・原付により学校に通う学生への就学支援が必要

と考えるが、村長のお考えは？ 
村 長 
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６ 市原 恵一 

立野交流施設（駅舎）

の利用と管理計画に

ついて 

①  立野交流施設は眺望を考え一部の窓ガラス等雨風をしのぐ構造で建設して

あり、気候関係なく交流施設として機能させるには、眺望を損なわない、施

設全体を雨風しのぐ対策が必要と考えるが村長の考えを伺う。 

 

②  立野交流施設の管理を含む観光案内等を行う人材の設置が必要不可欠と考

えるが村長の考えを伺う。 

村 長 

７ 岡 智則 

深刻な物価高騰から

村民の暮らしを守る

取り組みについて 

 新年度に入っても物価高騰が続き、村民の暮らしを直撃している 

 

① 令和 5年度地方創生臨時交付金等を活用した村独自の対策をどう考えている

のか 

 

② 学校給食についても影響を受けていると思うが、村の実態と対応は 

村 長 

 

教育長 
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７ 岡 智則 

南阿蘇村第 3 次男女

共同参画推進基本計

画の具体的取組につ

いて 

第 3次男女共同参画推進基本計画が本年 3月策定された。 

 

①推進するための具体的な実現方策と体制づくりについて問う 

 

②推進するための事業予算をどう考えているのか 

村 長 

8 今村 輝宏 
台湾(東港鎮)交流そ

の後は 

 東港鎮との交流、その後経過はどうなっているか。覚書等の締結もしてある

が、具体的な施策は。 
村 長 
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８ 今村 輝宏 

観光客増に向けた政

策は 

今年度、地震からの復興も完了するが、真の復興を目指すために観光客増に向

けた政策の考えは。 

村 長 

道路維持及び改良工

事について 

熊本地震による復旧は今年度完了するが、従来の村道等において劣化してい

る道路及び道幅が狭い道路など多くある。今後、改良等を進める考えは。 
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９ 笠野 眞喜 有機農業について 

①  有機農業に取り組んでいるが、有機農業認定制度を設置する考えはないか

問う。 

 

②  村内で有機農産物の販売また、飲食店で提供など取りまとめる組合等を設

置する考えはないか問う。 

村 長 

 


